

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

Número suelto CINCO cts.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 ptas. Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 id.

Número atrasado DIEZ cts.

ÉPOCA 2.ª

MARTES 26 DE SEPTIEMBRE DE 1905

AÑO XXI.—NÚM. 6.575

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

EL FERROCARRIL de Avila á Salamanca

Según leemos en la prensa bien informada de Madrid, el día 25 del corriente ha sido entregado al ministro de Hacienda el presupuesto de Fomento para 1906, por el señor Conde de Romanones, actual ministro del ramo.

Contiene dicho trabajo, según autorizados informes, un aumento de cuatro millones de pesetas sobre el último que presentó el marqués del Vadillo y que no llegó a discutirse por el cambio político, por el que subió al poder el partido liberal.

Ya recordarán nuestros lectores que el citado presupuesto del marqués del Vadillo, a imitación del de su predecesor señor Altedesalazar, contenía, entre sus reformas, una importantísima para la provincia de Salamanca.

Nos referimos á la consignación de una partida de 75.000 pesetas anuales para que el Estado explotara, por su cuenta, la sección del ferrocarril de Salamanca á Peñaranda de Bracamonte, durante el tiempo que tardara en subastarse la continuación de las obras en dicha línea, al declararse la caducidad de la actual concesión.

El interés y el cariño con que supo atender el señor Conde de Romanones las apremiantes necesidades de Salamanca y de nuestra provincia nos hacen suponer que aquella partida de 75.000 pesetas habrá sido respetada por dicho señor en su proyecto de presupuestos y por ello se habrá hecho nuevamente acreedor á la gratitud de esta región de España, á la que interesa extraordinariamente la terminación de la citada línea férrea.

Y confiamos más aún en que nueva aspiración ha de realizarse por el hecho de tener un aumento importante el presupuesto que acaba de presentar el actual ministro de Fomento; puesto que sólo se explicaría la supresión de aquella partida en el caso de que siendo preciso castigar los gastos hubiérase visto obligado á realizar necesarias economías.

Aún no conocemos oficialmente, ni al detalle, las partidas que figuran en la reciente obra del señor Conde de Romanones y mientras esto llega trataremos con viva impaciencia de aclarar este punto que tanto interesa y es de seguro el más importante de cuantos afectan á nuestra provincia.

Escritas estas líneas llega á nosotros una noticia grata, que damos con gusto á nuestros lectores. El señor Pérez Oliva, diputado electo por esta capital y amigo particular y político del Conde de Romanones, con quien confirió recientemente sobre este asunto, nos dice:

1.º Que en el presupuesto de Fomento que para el año 1906 acaba de presentar el Conde de Romanones figura la citada partida de 75.000 pesetas para la explotación del ferrocarril de Salamanca á Peñaranda, hasta que se saque á subasta y

2.º Que el actual Ministro de Fomento firmará, en cuanto estén aprobados los presupuestos, la caducidad de la actual concesión de dicha línea.

Por su importancia y trascendencia merece este asunto ser tratado con más extensión y detenimiento y á él dedicaremos todo nuestro interés como periodistas y como salmantinos. Entre tanto, acete el señor Conde de Romanones el testimonio de nuestra gratitud y el de la prensa de Salamanca.

Notas provinciales.

DESDE BEJAR

¿Suicidio ó asesinato?

voluntad más firme que la que generalmente tienen los suicidas cuando atentan á su vida.

Cerca del cadáver y con algunas manchas de sangre, encontráronse la teresiana, el sable y la tirilla blanca del cuello del cadete. Este tenía doblado para fuera el cuello de la guerrera y desabrochados los tres botones de arriba de ésta. Con las prendas antes citadas y como ellas al lado derecho del cadáver y cerca de él, había un cuchillo de grandes dimensiones, teñido en sangre. Colocada encima de la teresiana, veíase una carta también con manchas de sangre, y en la que se leían tres párrafos, cada uno de ellos firmado por Estanislao Ramos, pero sólo con rúbrica en el último.

En el primero decía que se mataba por no serle tolerable la vida á causa de no tener á quien querer; en el segundo que no se culpaba á nadie de su muerte, pues se la daba él, y en el tercero que buscaba aquel sitio huyendo de la gente para realizar su propósito. En el sitio no se notaron señales de lucha, ni tampoco en el cadáver, siendo opinión de los médicos, corroborada posteriormente al parecer por varios indicios, que dicho cadáver estaba allí desde dos ó tres días antes, habiendo también motivos fundados para sospechar, que alguna persona le había visto, aunque lo hubiese callado por un generalizado temor á la justicia, y que algún animal pudiera haber alterado la posición del muerto y de los objetos situados cerca de él.

El Juzgado, los médicos y la opinión en general se pronunciaron desde el primer momento en el sentido de que se trataba de un suicidio, por más que no faltasen tampoco algunas personas que por la naturaleza de la herida, por las manchas de sangre del sable, teresiana y carta, por la clase de arena empleada, y por no explicarse donde el suicida podía haber llevado escondido, vistiendo uniforme, un cuchillo tan grande y sin vaina, recelando que se pudiera tratar de un asesinato.

Trascurridos algunos días, el celoso é inteligente Juez, señor Margarida, tuvo algunos nuevos informes que le hicieron seguir una pista y ordenar la detención de Florencio Dominguez, vecino de Aldeavieja, en el partido de Alba, y de su esposa Aquilina, primos del muerto.

Habíase sabido que el día 26, un joven bejarano, seminarista en Plasencia, había encontrado por la noche, en la estación ferroviaria de Béjar, al cadete, quien le dijo que había venido de su pueblo (El Puerto) para conferenciar con una persona que allí le había citado. El seminarista manifestó que no había notado en su amigo nada que denotase el estado moral propio de quien va á suicidarse, añadiendo que momentos después de llegar al tren de Salamanca, le vio hablar en el andén con un individuo á quien no pudo reconocer por estar de espaldas, y que sin duda era el esperado.

Con estas noticias coincidió la manifestación hecha en la Academia de Toledo al jefe de la misma, por un alumno natural de esta ciudad y amigo del muerto, según la cual el infamado Ramos le había confesado que estaba bajo la impresión de graves amenazas hechas á su vida por una persona cuyo nombre no citó.

Estos antecedentes y los persistentes rumores de que el Florencio Dominguez era víctima de la pasión de los celos con motivo de familiares expansiones entre su mujer y su primo, sirvieron para que la inventiva del vulgo reconstruyese hasta con sus menores detalles la escena de un horrendo asesinato, suponiendo que el asesino, desde la estación, llevó, acaso engañado, á su primo al monte, para allí darle muerte, sin duda ayudado por algún cómplice, ya que no se explicaba que pudiera hacerlo solo y sin violenta lucha, tratándose de un cadete joven, robusto y con un sable al cinto.

En el curso de las diligencias sumariales se ha averiguado que Florencio Dominguez vino, en efecto á esta ciudad en la noche del 25 y que en la estación habló con su primo, amistosamente según él declara, añadiendo que el encuentro fué casual, no previsto, y que el cadete debió marchar á El Puerto en el mismo tren que á él le trajo. También ha asegurado, y parece que algún testigo lo confirma, que él subió á Béjar y á poco más de las nueve estaba en casa de su padre.

Otras dos averiguaciones fueron hechas, que indudablemente tienen gran importancia: que el cuchillo fué de la pertenencia del Florencio, quien tiene en Aldeavieja otros iguales para su industria de la fabricación de badanas, y asegura que su primo Estanislao se lo trajo de allí cuando, en el pasado Julio, le hizo una visita. La segunda averiguación se refiere á que el papel que dejó escrito el presunto suicida es de igual clase y marca que el que usa su primo para su correspondencia, aunque recortado, sin duda para hacer desaparecer el membrete.

Exhumado el cadáver por orden judicial, fué de nuevo reconocido, sin que los médicos hallasen señal alguna denunciadora de una lucha.

Estos afirman rotundamente que la herida no ha podido ser producida por un enemigo, á no ser que la víctima hubiera permanecido en estado completo de pasividad.

A su vez los peritos calígrafos aseguran que el papel es el que usaba el primo del muerto; pero que la letra es de éste y no de su primo. En vista de tan categóricas manifestaciones, el Juzgado puso en libertad á los detenidos.

blan de suicidio, pero suicidio impetuoso por una especie de sugestión ejercida sobre el suicida por su primo.

¿Cuál será la verdad?

L. C. Béjar 23 de Septiembre de 1905.

EL BANQUETE DE BYER

A la una de ayer tarde, dió comienzo en el Pasaje el banquete que el senador por esta Universidad, doctor Pulido, ofrecía á sus compañeros los doctores del Claustro universitario salmantino.

Dicho señor ocupaba la presidencia, teniendo á su lado á los señores Rector y Vicerrector.

Asistieron los señores Cañiz, Hoyos (don Federico), Bedmar y Larráz, Calzada, Díaz, Revillo, Giral, Saenz, Amador, Campo, Rodríguez Miguel, Reymundo, Castillo (director del Instituto de Cáceres), López, Oliva (don Vicente), Segovia, Cuesta (don Salvador), Pulido, Unamuno, Peña, Barahona, Díez (don Ricardo), González, Sánchez (don Santiago), Mondelo, Hoyos (don Ramón), Cabezas, Diaz Redondo, Peláez, Madruga, Martín Sánchez (don Juan Manuel), Partearroyo, Llevot (don Rodrigo), Sánchez (don Jesús), Díez, Hernández Sanz, López (don Pedro), Bustos, Sanz (director de la Normal), Nadal, Pedraz, correspondiente del Heraldo de Madrid, Oliva (don Isidro), Real, correspondiente del Diario Universal, Berrueta, director de El Lábaro, Núñez (don Angel y don Arturo), Carranza, Iglesias, Cuesta (don Indalecio), Jaramillo, Orea, Sanz, Pinilla (don Candido), director de El Castellano, y don Hipólito, y Núñez Alegría, director de EL ADELANTO.

Después de un bien servido menú, y á la hora de los brindis, el señor Pulido se levantó para hacer uso de la palabra.

Explicó en atinadas frases, cuanto le satisfacía representar una tan docta corporación, no sólo por el carácter culto que allí tienen las luchas electorales, donde no se dejan odios nirecores, y donde en todo caso se procede con una lealtad y nobleza de ánimo grande, cual á él le ocurrió en la elección pasada en la que su contrincante, don Teodoro Peña, tuvo para su persona todas las clases de atenciones y finezas, sino por que siente por la Universidad salmantina grandes entusiasmos, y toda su voluntad y todas sus energías, ha de consagrar al resurgimiento de nuestra veneranda Escuela ayudado por los consejos é indicaciones de todos los doctores.

El doctor Pulido tuvo frases de elogio para sus compañeros, para la prensa y muy especialmente para el ilustre Rector, señor Unamuno, para los decanos de las Facultades para el vicerrector, señor Cuesta, de cuya presencia en el banquete se congratulaba, y para el diputado á Cortes por Salamanca, don Isidro Pérez Oliva, que ha sido su auxiliar más poderoso y á quien tanto debe y en cuya compañía se promete hacer mucho por esta ciudad.

El señor Pérez Oliva aprovecha esta favorable ocasión para pronunciar palabras de entusiasmo por Salamanca y su Universidad, donde cursó, ofreciéndose con la decisión de siempre para servir los intereses salmantinos.

El decano de Derecho, señor Peña, agradece los elogios que le dedicara el señor Pulido y pide la creación en ésta de una Facultad de Farmacia.

El señor Unamuno. Dice que si el apelativo compañeros es el usual y corriente entre los trabajadores que conviven en la misma labor, entre doctores es el que está más en su lugar. Se felicita de la unión que resalta en este acto, pues aunque cada cual vaya por su camino, aun dentro de la lucha, les guía á todos la misma solidaridad en bien de la Universidad.

Se han pedido reformas materiales, pero yo creo que son más necesarias las espirituales.

Sin embargo, lamenta que se carezca de ciertos medios que son de necesidad, para que no suceda lo de ahora que así como las Facultades de Derecho y Letras tienen 1.000 pesetas para material, las de Ciencias y Medicina tienen sólo 500 para ambas, con lo cual no hay ni para el alcohol de las lamparillas.

Por el esfuerzo de todos se logró incluir en el presupuesto estas dos últimas Facultades, pero se dejaron algunos cabos sueltos que es preciso no olvidar.

Aludiendo á la falta de buenos locales para la enseñanza, dice que no debemos conformarnos con tener una Universidad con una preciosa portada del siglo XVI, sino que es preciso que el interior sea del siglo XX, con el indispensable confort, pues de lo contrario quizá haya un día en que los estudiantes hagan novillos por no poder resistir el frío que se siente en las clases.

doctor Pulido, al que juzga un excelente senador por la Universidad.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

A las cuatro terminó el banquete.

Quisicosas

—No siendo el doctor Pulido que es un hombre muy cumplido y obsequia á sus electores, los otros tres senadores se han huido.

Así que vieron triunfantes sus personas importantes, sin apenas asegar decidieron ahuecar cuanto antes.

Para la bolsa remisos, parcos, cautos y concisos, no pecan de extraordinarios. Hay muchos compromisos y no quieren compromisos.

¿Que por qué es mantenedor un prócer agrícolor? Pues la cosa es natural. Juega papel especial allí la flora, señor.

A votar á Pulido fueron sesenta. Pero á comer han sido más de esa cuenta.

Sigue siendo el automóvil la general pesadilla, porque resultan que salen casi á difunto por día. Que tasquen pronto los frenos los deportes homicidas; que al que coge el automóvil autoinmóvil queda á prisa.

Notas provinciales

Un crimen

Según noticias que juzgamos verídicas, hace unos días se cometió un bárbaro crimen en el pueblo de Tornadizo, partido judicial de Sequeiros.

Parece ser que en ocasión de hallarse en el corral de una taberna de dicho pueblo, un sujeto llamado Domingo Tello Chamorro, un hermano suyo, de malos antecedentes, le asestó por la espalda una tremenda puñalada, de la que falleció á los pocos momentos, mientras el criminal huía, internándose en un monte cercano.

La guardia civil le persigue y el Juzgado instruye diligencias.

A DON LUIS MALDONADO

EOS DE LA TERRIÑA

Trabajo y Dicha

Todo en la vida y en la Naturaleza es canto y poesía.

Lo es la vida cuando se la consagra con amor.

Lo es la Naturaleza en el silbar de sus vientos, en el rugir de sus mares, en el chocar y batir de sus ríos en el gotear de sus fuentes, en el susurro de sus bosques en la alegría toda de flores y plantas. Todo, todo es música y poesía cuando hay sensibilidad en el corazón para sentirlo y de ello nutrirse.

Por esto hay que hacer la vida grata y dichosa, haciendo que todo esto penetre en la entraña del vivir social.

Que el arador cante y are, como decía nuestro genial poeta Galán. Si; que sea un cantor y convierta su trabajo en alegrías.

Que el taller sea un coro como el de hiladoras de nuestro gran músico Bretón.

Que la tierra sea toda santa, como decía nuestro gran poeta Ruiz Aguilera.

Que el hogar sea donde los niños se nutran de la encantadora música y poesía, de los purísimos y castos amores y donde el niño se embriague en las grandes ternuras del corazón, y así nutrido sabrá sentir hondo y amar intensamente, y como decía la sencilla Rosalía de Castro:

....E n'a bendo deprendido en mais escola qu'a d'os nosos probes aldeans, guiada sólo por aqueles cantares aquelas palabras cariñosas é aqueles xiros nunca olvidados que tan docemente resoaron nos meus oídos des'da cuna y que foran recollidos polo meu corazón como harenca propia,....

¡Es esto tan hermoso, es tan grande y de enseñanza tan profunda y sana, encierra tanta sabiduría!... ¡Cómo! ¡Si penetrara en el corazón del alma social, no tendríamos esa juventud estudiantil tan pobre, seca y fría; no tendríamos un estado social burdo, atrofiado y pobre; no tendríamos esa incultura general, esa pobreza de corazón y de temple de voluntad! Si; hay que ahondar en la entraña de la vida.

Si la considerásemos, por otra parte en la cultura genal, que superior al médico es la madre discreta é inteligente, limpia, perspicaz y de costumbres tales que haga de la higiene un culto; pues el

hacer innecesario al médico es superior al de la cultura de la Facultad.

Si; trabajo y dicha; ésta debe ser la finalidad de la sana cultura.

¿Y cómo se realiza? Así, así, ahondando en lo íntimo de toda vida, dejando el brote sencillo, sentido, hermoso y bello del sencillo vivir y para ello hay que hacer que toda la sociedad sea al par educada y educadora.

¡Crear ambiente! Hé ahí todo. Ambiente de amor, de poesía, de aires regionales donde se embriague y nutra la juventud. También hay que reflejar las bellezas todas pictóricas, donde no haya desconocido rincón, cauce ó monte de la región con sus caracteres de costumbres y tipos varios.

Cultura intensa, compleja, sencilla y pura. Todo hacerlo corriente y elevado, atractivo y encantador.

Esta es obra de todos, pero debe iniciarla la Diputación.

Para que sirva de modelo, voy á citar una región.

Gallaecia

Aquí el lenguaje es un canto suave, tierno, dulce, lleno de un encanto indefinible.

Este lenguaje es expresión de la entraña de la tierra.

La Naturaleza aquí es así: suave, dulce, poética. Todo encanta; sus ríos, sus verdes montes, sus abundantes fuentes, sus apacibles ríos, nunca furiosos y desbordantes.

Todo esto ha penetrado ya en el sentimiento general de la raza y creado esa psicología del gallego, formando su alma en nutrición íntima con la Naturaleza.

Por eso es así: sufrido, constante, sencillo, bueno, resignado y el que más intensamente sabe amar. Recordad la Cántiga, de Curros Enríquez, que es nacida de lo hondo y sentido del alma popular gallega.

FRANCISCO NÚÑEZ HERNÁNDEZ. (Continuará). La Coruña 22 Septiembre 1905.

Espectáculos

Teatro del Liceo

Con una, entra la buena se representará anoche en este líneo y elegante coliseo, la zarzuela en tres actos y en verso, original de don Luis Mariano de Larra, con música del maestro don Joaquín Gaztambide, titulada Las Hijas de Eva.

En ella se distinguieron, especialmente, la señora Calvo (E.), que desempeñó el papel de Esperanza admirablemente; la señorita Morató, que bordó el de Estrella, y la señora Urdazpal, en su papel de La Sorda.

Muy bien los señores Martínez, Pastor, Peris y Navarro.

La segunda obra puesta en escena fué el chistoso y divertido sainete en un acto, de don Carlos Arriñes, con música de los señores Valverde (hijo) y Serrano (J.), titulado Las Estrellas, en cuya ejecución se distinguieron la señorita Calvo (A.) y el señor Gamero.

La señora Urdazpal y los señores Navarro Barragán y Peris, desempeñaron perfectamente sus papeles.

La música agradó mucho por lo bonita.

Con El Contrabando, Los Quintos y Las Estrellas está anunciado para esta noche el beneficio del señor Gamero y la despedida de la compañía.

A las ocho y media. Entrada general una peseta.

Teatro Bretón

Dos obras se estrenaron anoche en este teatro: Las viudas alegres, del actor Sánchez Bort, y La suerte, de doña Emilia Pardo Bazán.

Las viudas alegres, inspirada, según confiesa su autor, en una obra francesa, es un verdadero vaudeville, en el que las situaciones inverosímiles, pero todas ellas cómicas, se suceden desde el principio hasta al fin de la representación.

La crítica profesional pondrá, tal vez, serios reparos en la obra estrenada cuando de ella se ocupe; pero la crítica del público que es la más sana, fué sumamente favorable para el autor.

Lo que quiere decir que el público rió de lo lindo y que aplaudió en todas las escenas, concediendo los honores de ésta al señor Sánchez Bort, que, no contento con ser un buen actor, es también un autor aplaudido.

Las señoras Martínez, Estrada y la señorita Blanco, así como los señores Reig, Sánchez Bort, Torrecilla y Villanueva, estuvieron muy acertados en el desempeño de sus respectivos papeles y fueron muy aplaudidos.

La Suerte, de doña Emilia Pardo Bazán, se representó después. Desde luego se comprende que es un ensa-

yo dramático de la ilustre escritora, que triunfa en el teatro como ha triunfado en el libro. La suerte indica, á nuestro parecer, un nuevo rumbo en la dramática española.

Como en el teatro de Ibsen, también toma parte en la acción de esta obra lo desconocido, lo sobre natural, que, victorioso, arroja á los hombres. Desde que se levanta el telón, el soplo de la fatalidad pasa sobre el escenario.

María Tubau estuvo inimitable. Todos los elogios que se la prodigan son merecidos. Muy bien el señor Agudín.

En La Suerte se estrenó también una decoración muy bonita.

A última hora se puso en escena La Gaviota, que fué como otras noches, muy aplaudida, y en cuya representación se distinguieron todos los artistas que en ella tomaron parte.

Para esta noche, despedida de la compañía, La Escuela de los maridos y Las Viudas Alegres.

A las ocho y media. Entrada general UNA peseta.

Boletín del día

El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer

Table with 2 columns: Temperature type and value. Máxima al sol 39'2, Idem á la sombra 28'6, Mínima 11'0, Dirección del viento S O, Cielo Despejado.

Tribunales

Señalamientos

Sección primera.—Día 26 Causa del Juzgado de Alba, por lesiones, contra Federico García. Ponente, el señor Buján; abogado, el señor Sánchez y Sánchez, y procurador, el señor López Blanco.

Día 27 Causa del Juzgado de Vitigudino, sobre lesiones, contra Ricardo Marcos y dos más. Ponente, el señor presidente; abogado, el señor Fradejas, y procurador, el señor Durán.

Sección segunda.—Día 26 Se verá la procedente del Juzgado de Peñaranda, por hurto, contra Dionisio Martín y cuatro más. Ponente, el señor Díez; abogado, el señor Abarcá, y procurador, el señor Merino.

A continuación otra, procedente del Juzgado de Béjar, por lesiones, contra Fernando Sánchez y otro. Ponente, el señor Santiago; abogado, el señor Sánchez y Sánchez, y procurador, el señor Sánchez Gómez.

Día 27 Se verá la instruida en el Juzgado de Peñaranda, por lesiones, contra Fernando Andrés García. Ponente, el señor Díez Villalobos; abogado, el señor Cuesta, y procurador, el señor Polo.

A continuación otra, que procede del Juzgado de Ciudad Rodrigo, por hurto, contra Alfonso Casado. Ponente, el señor Santiago; abogado, el señor Martínez Tordera, y procurador, el señor Castro.

Del Gobierno civil

Arriendo de consumos. Los Ayuntamientos de Palacios Rubios, Cabeza de Framontanos, Saldeana y Carrascal del Obispo, han acordado sacar á pública subasta los derechos del impuesto de consumos de dichos pueblos durante el próximo año de 1906.

Presupuesto municipal.—El Ayuntamiento de Horeajo de Medianero, ha acordado exponer en la secretaría, para oír reclamaciones, el proyecto de presupuesto municipal para el próximo año.

Deslinde de terrenos.—El Municipio de Espino de la Orbada ha acordado practicar un deslinde y amojonamiento de terrenos, cañadas, abrevaderos, prados y demás terrenos de aquel término municipal.

NOTICIAS

En Calzada de Valdunciel se ha celebrado el matrimonio de la señorita María de la Piedad Pedraz con el catedrático del Instituto de Baeza don Cristóbal Riesco Lorenzo.

En la apertura del curso de 1905 á 1906 de la Escuela de N. y B. A. de San Eloy, el discurso inaugural está á cargo del catedrático de Física de este Instituto, don Mariano Reymundo, versando sobre el tema El sonido y la música.

Quiéa hubiere encontrado una sortija de oro, con un diamante partido, y la entregue en la calle de Zamora, número 47, será gratificado espléndidamente, por ser recuerdo de familia.

El Instituto de Reformas Sociales ha hecho las oportunas denuncias á los comerciantes que el domingo pasado infringieron la Ley del descanso dominical.

La Alcaldía ha impuesto ya algunas multas. Se ruega á la persona que en la calle de Toro se hubiere encontrado una llave pequeña, la entregue, en el Cuerpo de guardia del Ayuntamiento.



# El Adelanto

DIARIO DE LA MAÑANA

Anuncios, esquelas mortuorias, gacetillas, comunicados y otros insertos, por tarifa, en la Administración, Ramos del Manzano, 42, ó en la sucursal, Rua 25, Librería de Núñez.

Gran Comercio del "Precio Fijo,"  
DE  
**Sebastián Rodríguez y Compañía**  
PLAZA MAYOR, 47.—Casa fundada el año 1874.—SALAMANCA

Inmensos surtidos en tejidos de todas clases del reino y del extranjero. Últimas novedades en sedería, gros, damasos, paños de Lyon, rses, terciopelos, mantillas de blonda y de encaje, armures, pañetes, franelas, mantas, colchas, tapabocas, pañuelos bordados, mantonería, toquillas, alfombras, panas, outfits, vi chys, retortas, mantelerías, etc., etc. Quincalla, bisutería, perfumería, paraguas, guantes, abanicos, acordeones, artículos de viaje, armas y efectos de caza. Elastoplasticos, castores, tricots, patenes, jergas, vicuñas, felpas, astrakanes, rizos y todo lo concerniente al ramo de pañería. Especialidad en lutos.

CAMISERIA Y SASTRERIA  
Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

**Abonos Químicos y Minerales**  
**SUPERFOSFATOS**  
**ACIDO SULFURICO Y NITRICO**  
**ALMIDON PASTAS PARA SOPA**

GRANDES FABRICAS DE  
**MIRAT E HIJO**  
Salamanca

Primer Almacén de Garbanzos de Castilla

**La Unión y el Fénix Español**  
(COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS)

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

Seguros sobre la vida **XX** Seguros contra incendios

**41 AÑOS DE EXISTENCIA**

Subdirector en Salamanca, DON ANDRES P. CARDENAL, calle del Doctor Riesco, núm. 58, piso 2.º

**Pasajes gratis**  
para San Pablo  
**(BRASIL)**

Se conceden á las familias de los agricultores para los vapores, teniendo la salida en Oporto.

Para esclarecimientos dirigirse á Paulo Pereira (Sucesor), Plaza de la Batalla, 82, Oporto (Portugal).

Gran almacén  
de muebles de lujo y tapicería  
DE HIGINIO GÓMEZ

Única casa que tiene lo más elegante, lo más sólido, lo más moderno, lo más esmerado y lo más barato.

En Salamanca, calle de San Pablo, núm. 33, (frente á la Diputación).  
En Valladolid, Avenida de Alfonso XIII, número 1, Higinio Gómez.

**FERRO-QUINA-BISLERI**

LICOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE

**NOCERA-UMBRA**  
(MANANTIAL ANGÉLICA)

Agu Mineral de Mesa

EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS, etc.  
DEPOSITO: A. ROLANDO, BARCELONA, BAJADA S. MIGUEL 1.

**ATENEU SALMANTINO**

Colegio de niños DE  
**D. MANUEL DURAN**

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don D. Roteo Bermejo y don Marcos Ceador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1.—Salamanca

**ZAPATERIA DE ELOY SANCHEZ**  
Salamanca

PRIMEROS PREMIOS EN VARIAS EXPOSICIONES

Primera casa en calzados de lujo y económicos. Especialidad en á la medida. Puntuación en los encargos. DOCTOR RIESCO, 71

Casa fundada el año 1870  
DOCTOR RIESCO, 71

**COMPANIA HAMBURGUESA SUBAMERICANA**

VAPORES CORREOS AL BRASIL Y RIO DE LA PLATA  
(LINEA DE BUENOS AIRES)

Viaje de ida.—Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de este puerto directamente el 9 de Septiembre el vapor correo *Cap Frio*. Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé saldrá de Vigo directamente el 24 de Septiembre el magnifico vapor correo *Santa Cruz*.

(LINEA DEL PARA)

Viaje de ida.—Para el Pará y Manaus saldrá de este puerto el 21 de Septiembre el vapor correo *Paranaguá*.

Viaje de regreso.—Para Boulognesimer Dover y Hamburgo, saldrá de este puerto el 28 de Agosto el vapor correo *Cap Blanco*. Estos vapores admiten carga y pasajeros de 1.º y 3.º clase.

Los vapores de esta Compañía llevan camareros y cocineros españoles para atender á los pasajeros de tercera clase, los que tienen muy buen servicio de mesa, magníficas literas, la comida á la española, todos los días variada y siempre con vino.—Asistencia médica gratuita.

Para informes dirigirse: En Villagarcía, Carril y Caldas, á don Eliseario Domínguez.—En Vigo, al agente don Enrique Mulder, Victoris, 41.

Esta Compañía es la que hace los viajes más rápidos á Buenos Aires, pues solo tarda quince días.

**ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA.—15. SAN PABLO, 15**  
**Manuel Cárdenas.—Sillero y Guardacionero**  
SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas. Bocas, espuelas, estribos, fustas y látigos.

Gran surtido en capilería, gamuzas, cepujas, plumeros y betunes.

MALETAS de todas clases y precios. Sacos, cabas para colegio, neceseres de viaje, portapapeles y portamantitas.

Baules mimbre, cajas aperferiores de varias clases para viaje, almohadas de goma y cestas para merienda.

Frascos y merenderos de aluminio. Cuabiertos y vasos para campo y viaje.

Collares de todas clases para perros. Cinturones, canana, estuche para estopetas.

Reclamos de todas clases y bocinas para caza. Fundas para revólveres.

Cinturones de todas clases y precios. Guantes en varias clases, superiores para caza y montar.

Polinias de todas clases y formas, espaldas, botinas en lona y estezado para caza. Clases superiores. Asientos para campo.

Zahones andaluzes, mosqueros de todas clases para bridas de montar. Albardones sevillanos.

Especialidad en guardaciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y limeras de todas clases y precios.

15—SAN PABLO—15

Premios en varias exposiciones.—Casa fundada en 1775

**Baños de Montemayor (Cáceres)**

**GRAN HOTEL CENTRAL DE PABLO PAYÁ**

Este Hotel, que cuenta 25 años de existencia, el primero construido en estos baños, es el mejor y más céntrico. Está situado en el mismo, frente al balneario, con jardines por todos extremos. Se han hecho en él grandes reformas.

Cuenta con servicio esmerado, cocina francesa y española, luz eléctrica y timbres, salón de tertulia con piano, gabinete de lectura, etc.

Carruaje del Hotel á todos los trenes. Precios módicos. 60 43

Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el **ESENOFELE**

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico "Progreso Médico," Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado "La Moderna Terapéutica," algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento **Esenofele** en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El **Esenofele** preparado pitular de la casa F. Bislery, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: "En un caso de paludismo inveterado he dado el **Esenofele** de Bislery y cuando dos meses clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer, como costumbraba á hacerle cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo."—Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: don Alfredo Rolando, Barcelona, Bajada S. Miguel 1.º

Se encuentra en todas las buenas farmacias.

**Confitería PASTELERIA Y REPOSTERIA**

Esta acreditada casa, tan favorecida por el público, ha conseguido el poder servir á su clientela, en iguales condiciones que las principales casas en su ramo, habiendo recibido las últimas novedades en platos porcelana, cajas y bomboneras, é infinitad de caprichos para regalos, para bodas y bautizos.

Gran surtido en todos cuantos artículos son propios en su ramo.—Vinos dulces y generosos.

Conservas, confituras, grajeas, bombones y caramelos finos.

13, San Pablo, 13—La Mallorquina

**THE PACIFIC THEAM**  
Navigation company  
VAPOR'S CORREOS INGLESES

Billetes de pasaje y flet de mercancías á Perraambuco, B. h. h. Rfo Janeiro, Mo tevideo, Buenos Aires, Val paraiso, Molendo el Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

**REBAJAS A FAMILIAS**

Isiformes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía. En Salamanca, don Jo é Sánchez Martín, Azofrañal, 41.

**En la imprenta**  
de este periódico se vende papel para envolver.

**Elixir Estomacal de Saiz de Carlos**

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acidez, aguas de to. a, vómitos, la indigestión, las dispepsias, es

trñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de

**Elixir de Saiz de Carlos**, de agradable sabor, inofensivo, lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minerales medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impl-

diendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra **STOMALIX**, marca de fábrica registrada.

De venta: Serrano, 30, farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

**Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosota**

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 1.50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.



Los sordo-mudos

Demostando un conocimiento perfecto de la actual situación de los sordo-mudos de todos los países...

Reagiendo las elocuentes y sensatas indicaciones del burgomaestre...

Todos estos discursos, como los que inmediatamente después se pronunciaron...

Terminada la brillante recepción del Hotel de Ville, donde se sirvió champagne en abundancia...

Presidió, en representación del ministro de Justicia, M. Vanden Heuvel...

Grupo 1.º Los sordo-mudos antes de su admisión en las escuelas. Creación de escuelas de párvulos. Ejercicios y ocupaciones de los pequeños sordo-mudos...

los pequeños sordo-mudos - Papel de la imagen en la enseñanza de estos alumnos...

Grupo 2.º Organización de la enseñanza profesional en las escuelas. Elección de estado. Utilidad que reportaría un acuerdo...

Grupo 3.º Protección para los sordo-mudos. Sociedades de socorros mutuos: su organización. Talleres. Patronatos. Protectorados...

Este vasto e importantísimo cuestionario fué discutido simultáneamente durante tres días en las dos Secciones del Congreso...

DOCTOR ELOY BEJARANO, delegado de España en este Congreso.

Almacén de maderas de J. García de Piedra Hijo, frente a Calatrava y Sacurá en el Arrabal del Puente...

Se vende la casa número 11 de la calle de San Justo, de muy buenas condiciones.

Se vende la casa número de la calle del Pozo Hilerá, esquina al portillo del mismo nombre...

Pastos. Se arriendan los pastos para ganado lanar de la Torre Montecantar y Villanueva de Cañedo.

Habitaciones bien amuebladas, buenas luces, sitio céntrico, económicas, se ceden para caballeros...

Advertisement for CAMBRINUS BEER with logo and text: 'Pedir la marca CAMBRINUS CERVEZAS SELECTAS'.

Venta de fincas. A voluntades de su dueño se vende una tierra en el sitio del holló...

Anuncio. Se arrienda en Béjar, frente al muelle de la Estación en la carretera de Cáceres...

Se vende la casa número 8 del Corral de Guevara (calle de Libereros). Es espaciosa y reúne buenas condiciones de vivienda.

Cubas. Se venden baratas, de 12 á 14 cántaros de cubada cada una, en la fundición de Maculet...

Se vende la casa núm. 9 de la calle de Travesía. Darán razón de precio y condiciones, en la calle de Serranos...

Interesante á los ganaderos. Se saca á subasta el fruto de bellota existente en la dehesa Castellanos de la Cañada...

Cubas para vino de cuarenta cántaros y de clases y cubidas. Darán razón en Penaranda y Cantaracillo...

Jacinto Niño. En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos...

Fábrica de curtidos. Se vende con todas sus herramientas y maquinaria, la situada á orillas del Tormes...

Centre-Pensión Mañes para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO Director propietario Don José Mañes Casaux...

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las facultades é Instituto...

La casa-colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas...

El profesorado consta de Licenciados en Sagrada Teología (capellán), doctores y licenciados en Letras, Ciencias, Derecho y Medicina...

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al día siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela que á cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos...

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que desean obtener el grado de Bachiller en el corriente mes.

Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al reglamento. Siendo este Colegio el más antiguo en su ciudad en esta capital...

Matriculas de honor, 40; sobresalientes, 129; notables, 898; aprobados, 443; total de exámenes en cuatro años, 1.014.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdaderamente sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matriculas para los centros oficiales. Pidáanse detalles y reglamentos al Director.

En casa de familia bien acomodada y de intachable conducta moral y religiosa, se admiten, como internos, tres ó cuatro niños que empiecen el Bachillerato...

Advertisement for Bodegas de V. Villar, VINOS DE MESA ELABORACION ESMERADA. Lists various wine types and prices.

Advertisement for Banco Hipotecario de España. Préstamos hipotecarios, amortizables á largo plazo, de 5 á 20 años...

Advertisement for HIJO DE MACULET, Fundición de hierros y construcción de máquinas. 13, Campo de San Francisco, 13 - SALAMANCA.

Advertisement for LICEO ESCOLAR, Colegio para alumnos de Facultad, Instituto y preparación para el ingreso en la segunda enseñanza.

Advertisement for GRAN VAQUERIA SUIZA, Situada en las Afueras de Sancti-Spiritus, letra C. La más antigua, la mayor, y montada también como las mejores de España...

Advertisement for L'UNION, Compañía francesa de seguros contra incendios. Fundada en 1828. Establecida en el palacio de su propiedad: 9, Plaza Vendome, París.

740 EL CAPITAN LA CHESNAYE - ¡Sígueme, pues! Y Reynold hizo un ademán á Camaleón para que le siguiese á la galería...

Las dos llegaron pronto á la abertura. ¡Al resorte! gritó Reynold con firmeza. Camaleón retrocedió con terror y exclamó: ¿Queréis cerrar las grutas?...

¡Obedece, pues! Y Reynold designó con la mano una larga y recia barra de hierro, sostenida á lo largo de la galería por dos enormes garfios.

Camaleón cogió la barra, la levantó á duras penas, y sosteniéndola horizontalmente al nivel de su cintura, introdujo uno de los dos extremos en un agujero practicado en la pared de la abertura.

744 EL CAPITAN LA CHESNAYE - el salón central iba á perderse en una de las aberturas que en forma de troneras había á los lados de la entrada de las grutas.



# Información telegráfica

## Abono telegráfico diario de EL ADELANTO

Primera serie (3/45 m.)

### DE POLÍTICA

Sin noticias

**Madrid 26.**—El señor Montero Ríos, a pesar de la insistencia con que se le ha pedido, se ha negado a facilitar noticias sobre los proyectos discutidos en el último Consejo.

**El presidente funda su negativa en el hecho de que la mayor parte de los ministros no conocen dichos proyectos en detalle y no quiere presentarlos al examen del país hasta que sean perfectamente conocidos y hechas las muchas modificaciones que han de hacerse.**

**Consejo de ministros**

**Madrid 26.**—En el Consejo de ministros que se celebrará mañana, se dará la última mano a los proyectos pendientes, que después se darán a conocer al público.

**En este Consejo se empezará el examen de la labor económica.**

**Las Cortes**

**Madrid 26.**—El Gobierno tiene el pensamiento de que el Congreso quede constituido el 22 del próximo Octubre con objeto de que pueda tomar parte, ya constituido, en los festejos que se celebren en honor del Presidente de la República francesa.

**Con motivo de la visita de Mr. Loubet, se suspenderán las sesiones de Cortes, que se reanudarán el 28 ó el 29 del mismo mes, empujando con gran empuje la discusión de todos los proyectos.**

**Las sesiones**

**Madrid 26.**—Las sesiones reglamentarias durarán seis horas, discutiéndose el mensaje de la corona y los presupuestos con la mayor rapidez posible, a fin de terminar dos ó tres días antes de Navidad.

### SUECIA Y NORUEGA

Júbilo en las calles

**Madrid 26.**—Telegramas de Cristianía, dicen que se han celebrado muchas manifestaciones y festejos para significar el júbilo con que se han recibido las noticias de haberse evitado la guerra entre los dos países rivales, a cambio de concesiones recíprocas.

**Suecia**

**Madrid 26.**—Los plenipotenciarios de Suecia consienten en celebrar un amplio tratado de arbitraje, cuyo cumplimiento garantizarán las demás potencias.

**Noruega**

**Madrid 26.**—Noruega es partidaria del régimen monárquico, siendo casi seguro que elegirá rey al príncipe Carlos de Dinamarca.

**Parece que hay también significados personajes que defienden la candidatura al trono del príncipe Jorge de Grecia.**

**Las fiestas**

**Madrid 26.**—Los representantes de uno y otro país han trabajado con tal actividad que han resuelto todas las cuestiones pendientes, llegando a un acuerdo simultáneo acerca de los fuertes de la frontera.

**Victimas de una explosión**

**Madrid 26.**—Dicen de Pekín que la bomba que estalló en la línea férrea en el momento de pasar el tren, de que di cuenta en un telegrama de ayer, hirió levemente al príncipe Traichaoeng y a cuatro personas de su séquito. Además resultaron cuatro muertos y doce heridos de gravedad.

**Incendio en una fábrica**

**Madrid 26.**—En Novelda (Alicante) se ha incendiado una fábrica de alcohol.

**El fuego se propagó inmediatamente, ascendiendo las pérdidas materiales a una respetable suma.**

**Dos personas resultaron heridas gravemente.**

**El ministro de la Guerra en Palma**

**Madrid 26.**—Ha llegado a Palma de Mallorca el general Weyler, acompañado de su hijo don Fernando.

**El ministro de la Guerra llegó procedente de Barcelona y su hijo procedente de Menorca.**

**El general Weyler regresará a la Corte, saliendo de Palma el jueves próximo.**

**Tanto él como su hijo fueron recibidos a la llegada por las autoridades civiles y militares y amigos políticos.**

**¿Un canard?**

**Madrid 26.**—Anoche circuló por todo Madrid la noticia de que en Valencia un grupo de blasquistas había disparado un tiro contra Rodrigo Soriano.

**Como siempre ocurre, había quien tenía noticias telegráficas del suceso y aseguraba que Soriano había muerto; otros que también querían pasar por bien informados, decían que estaba mortalmente herido.**

**Habiendo que agregaba que era verdad que habían disparado, pero sin herirle.**

**En los centros oficiales no se tiene ninguna noticia del**

hecho, y creo que se trata de un "canard".

**Hundimiento de una plaza**

**Madrid 26.**—En Santa Eugenia de Riveira, pueblo de la provincia de Pontevedra, se construyó una plaza de toros con objeto de poder celebrar la corrida de este año.

**Como el acuerdo de construir la plaza se tomó pocos días antes de la fecha señalada para la corrida, se hizo muy precipitadamente y sin ninguna garantía de solidez.**

**Ayer, a mitad de la corrida, se hundió el tendido de sol.**

**La emoción que produjo en la plaza fué indescriptible, pues todos creyeron que había ocurrido una catástrofe. Afortunadamente, sólo hubo algunos contusos.**

**Más hundimientos**

**Madrid 26.**—A consecuencia de las lluvias recientes descargadas sobre la Corte, hoy por la mañana ha ocurrido un desprendimiento de tierras en el sitio denominado el Cerrillo de San Blas.

**Se hundió la vivienda de varios "golfos", resultando un hombre muerto y herida gravemente una mujer.**

**En la calle de Preciados se ha hundido otra casa, produciendo entre el vecindario y el público el consiguiente pánico.**

**Afortunadamente, no hay que lamentar desgracias personales.**

**La escuadra inglesa**

**Madrid 26.**—Telegrafian de Palma de Mallorca que ha fondeado una escuadra inglesa, compuesta de un acorazado y cinco destroyers.

**Contra los automóviles**

**Madrid 26.**—En la opinión pública produce gran indignación el atropello de la mujer en Torquemada.

**Créese que se hace preciso un escarmiento para los atrevidos "sporman".**

**Recuérdase lo que ocurre en Francia, donde monsieur Gounot piensa presentar a la Cámara una proposición, pidiendo que se ponga coto a las tropelías de los automovilistas y se euidie bien de ver a quénes se dan títulos periciales de "chaleur".**

**Wite en Alemania**

**Madrid 26.**—De Berlín dicen que ha llegado a aquella capital el plenipotenciario ruso Mr. Wite.

**Consejo de ministros**

**Madrid 26.**—A las cuatro y cuarto de la tarde de ayer comenzó el consejo de ministros en el Palacio de la Presidencia.

**A dicha hora empezaron a llegar los ministros.**

**El señor Montero Ríos nos dijo que llevaba para presentarlos a la aprobación de sus compañeros los diversos proyectos que ultimó en San Sebastián; entre ellos, la reforma de la ley electoral, la inspección de los Ayuntamientos y la cuestión de las excedencias.**

**Los restantes ministros llevaban también proyectos de sus respectivos departamentos, pero todos ellos sin importancia.**

La reunión de los ministros terminó a las ocho de la noche.

Segunda serie (5 m.)

### Reformas en Gobernación

**Organización de los servicios**

**Madrid 26.**—El señor García Prieto, ministro de la Gobernación, tiene el pensamiento de llevar a la práctica sin aumentos de los presupuestos, su deseo de hacer orgánicos todos los servicios, falta de que ahora adolecen y de la que constantemente se resisten.

**La guardia civil**

**Madrid 26.**—Con los créditos existentes para la guardia civil el ministro se propone darle mejor organización que la actual, impidiendo en ciertos casos impropios de su servicio y que ocasionan considerables gastos al Estado por exigir reconcentraciones a cada paso.

**La policía**

**Madrid 26.**—La reforma alcanzará también a la policía, a la que se dará mucha mayor amplitud en sus funciones.

**Otros servicios**

**Madrid 26.**—En ciertos servicios de la Gobernación se disminuyen los créditos aumentando en otros que se consideran más necesarios por lo menos en las actuales circunstancias.

**Las reformas que se intentan no serán lo radicales que el ministro cree que sería necesario para evitar que esto promoviera largas discusiones que embarazarán la situación del Gobierno por no disponer de mucho tiempo.**

**RIVERA.**

### Mercados

Cantalapiedra 24.  
Trigo, de 44 a 46 reales las 94 libras.  
Centeno, de 29 a 30 las 92 libras.  
Cebada, de 27 a 27 1/2 la fanega.  
Algarrobas, de 32 a 32 1/2.  
Han entrado: 4.000 fanegas de trigo, 80 de centeno, 400 de cebada, 800 de algarrobas.  
Harina de primera, a 19 rs. arroba.  
De segunda, a 18.  
De tercera, a 17.  
Compras, sostenidas.  
Tiempo, revuelto y frío.  
Aspecto de los campos, en la sementera.

*El Corresponsal.*

Se vende una hermosa casa sita en la Calzada de Toro de esta ciudad. Tiene 360 metros cuadrados de superficie. Muchas comodidades. Informarán en el almacén de carbones minerales de Mariano Muñoz, Avenida de Vigo. m-v

**Restaurant de la Estación**

**Salamanca**  
Almuerzos desde 2 50 pesetas; comidas desde 3 pesetas; gran surtido a la carta; servicio desde las cuatro de la mañana a doce de la noche; vinos y licores de las mejores marcas. Todo económico 13-12

EN EL PASEO de la Estación se venden los mejores terrenos para edificar.—Informarán Rúa 26, Casa de cambio. 13-14

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

En el último Consejo de Ministros se ha aprobado el expediente de arriendo de uno de los hoteles del señor Mirat para oficinas de la Delegación de Hacienda.

Ayer mañana tomó posesión del cargo de Inspector de Sanidad de esta provincia don Hipólito R. Pini-la.

De Santander ha regresado la familia de don José de Prada y de Badajoz, el doctor en Derecho, señor la Rosa.

**Venta de maderas.**—Se hace de aliso y álamo blanco, tablón, tabla y tableta, de nogal de primera calidad, en tablón y tabla y de negro, completamente seco y tratado para la construcción de carruajes, en vigas, almones, etc., a precios económicos.  
Para tratar, dirigirse a don Martín Redondo, Rúa, 51. 15-12

Se ha encargado nuevamente de la vicepresidencia de la Comisión permanente don Rogelio M. del Corral.

Para Béjar ha salido el director de la Escuela de Artes e Industrias de aquella ciudad, don Marcelino Cajigal.

Se necesita una ama de cría para casa de los padres. Darán razón en la cordelería y alpargatería de Los Valencianos.—Lonja de la Cárcel, número 7.

Hoy será obsequiado en Alba de Tormes con un banquete el diputado por Salamanca, señor Pérez Oliva.

Para Madrid ha salido el aventajado alumno de esta Escuela de Medicina, don Adolfo Vérguez Lastras.

**Almoneda.**—Merece ser visitada la establecida en la calle Juan del Rey número 5, donde hallará el público inmenso surtido en bauls mundos, camas de hierro colchones, sillas ordinarias y de tapicería, armarios, cómodas, camillas, mesas de noche, de despacho y otros muchos artículos a precios sumamente económicos.

Esta casa compra toda clase de muebles y ropas usados.

*¡No confundirse!*  
Juan del Rey número 5. Frente a Los Andaluces. 30-5

Por el ministerio de Hacienda se ha autorizado a la Delegación del mismo ramo de esta provincia para que tome en arriendo un edificio en que pueda instalar sus oficinas.

Para Madrid ha salido el señor Fernández Arias.

En su automóvil regresó ayer tarde de Valladolid don Carlos Luna, señora y bella hija y don Fernando Sainz Pardo.

Según nos dicen, los precios para la fiesta de los Juegos Florales, serán los que ahora rigen a diario en los teatros de ésta.

El aplaudido "Orfeón Salmantino", se ha ofrecido galantemente a tomar parte en dicha fiesta, cantando dos números de su escogido repertorio.

**ABRIGOS.**—Preciosos modelos de París se han recibido para la presente estación, para señoras y niñas.—Gran surtido de ropa blanca para señora y canastillas para recién nacidos.

*Al Modelo París,* Plaza Mayor, núm. 38. 8-8

El senador por esta provincia, señor Cavestany, salió ayer de madrugada para Madrid.

En la boda que hace dos días se festejó con un baile en el Círculo del Pasaje, cambiaron impensadamente los gabanos y los sombreros de asistentes a él a por lo que uno de ellos, don José Martín López, nos ruega hagamos el hecho público, para que llegue a conocimiento del otro señor, y puedan deshacerse el

cambio de las prendas en el Hotel del Comercio, donde el señor Martín se hospeda.

Parece ser que en el próximo mes de Octubre, el Inspector provincial de Sanidad, señor Rodríguez Pini-la, dará en Béjar una conferencia sobre higiene.

El día 13 apedrearon el tren correo de Portugal en las inmediaciones de la estación de Ciudad-Rodrigo varios jóvenes, causando daños en un coche de segunda clase, rompiendo un cristal y ocasionando el suceso consiguiente a una señora que en aquél venía.

**ANUNCIO**

El día 1.º del próximo mes de Octubre se vende, en pública subasta, la bellota del monte denominado "Monte Nuevo", término municipal de Fuenteguinaldo, en la Casa Consistorial, bajo el pliego de condiciones que la Comisión, en nombre de los demás dueños, tiene formado. Lo que se hace público para que la persona que desee tomar parte en la subasta se entere con la debida anticipación de las condiciones del monte.

Fuenteguinaldo 23 de Septiembre de 1905.

**Manufactura francesa de St-Etienne**

Armas, municiones, efectos de caza, sports, viaje, pesca; bicicletas. Encargos a precios de fábrica. Doctor Riesco, 64 1.º 1j

Hállase bastante mejorada de su enfermedad la excelentísima señora marquesa de Fuente Pelayo, esposa del General gobernador militar de esta provincia y plaza de Ciudad Rodrigo.

El próximo día 7 de Octubre se celebrará en el Círculo de Obreros la solemne distribución de premios a los autores de los trabajos premiados en el concurso de estudios sociales.

Presidirá el acto, pronunciando un discurso, el ilustre escritor, don José Zahonero.

Sabemos que la carta de nuestro buen amigo y compañero señor Caballero, denunciando el irritante monopolio de la impermeabilización de las prendas del soldado, ha producido impresión en los fabricantes bejaranos, a quienes principalmente perjudica y que se proponen hacer campaña contra tan caprichosa medida.

El 15 fué lesionado en Bodón el vecino de aquel pueblo Marcelino Román Montero, por su vecino Luis Nicolás Sánchez.

Para tomar las aguas medicinales de Cestona, han salido para aquel punto, don Eduardo Aparicio y señora.

Es muy probable que el señor Rector de esta Universidad vaya a inaugurar el próximo curso en la Escuela Superior de Industrias de Béjar.

En breve llegarán a Ciudad-Rodrigo los excelentísimos señores marqueses de Canilleros y de los Altares.

El Consejo del Banco de España ha adoptado el importante acuerdo de facilitar los créditos que le pidan los agricultores, los sindicatos y demás entidades que se constituyan con personalidad jurídica, y en las condiciones adecuadas para poder usar del crédito.

Es un acuerdo plausible que demuestra el deseo del Banco de contribuir a la prosperidad agraria del país.

En la mañana del miércoles cuestionaron los vecinos de Fuente de San Esteban E las Cilleros y Evaristo García Maíllo, resultando el primero con varias heridas en la cabeza.

—¡Ah! temíamos no volveros a ver, exclamó Diana al verle entrar, nos creíamos abandonadas.

—¡Abandonaros, Diana! dijo Reinold con acento de reproche. ¡Oh! esa duda ofende mi honor. No volvais por Dios a tenerla jamás.

—¡Esamos perdidas sin remedio! preguntó Aldah. Hablad, señor conde... decidios; toda la verdad. Vale más una muerte próxima que esta incertidumbre que nos mata lentamente.

—¡Perdidas! dijo Reynold. Por el contrario los tres estamos salvados. Venid, venid; recordad la fuerza y el valor, y no dudeis. Estais bajo la protección del conde de Bernas, y nada debéis de temer.

—¡Ah! no me engañaba al decir que era noble y bueno! exclamó Diana en un arranque de negra alegría.

—Decid más bien, Diana, que os amo y que tan solo la muerte, helando mi corazón, podrá impedirme el que combata por vos, dijo Reynold con el acento más apasionado. Pero venid pronto, continuó, salgamos cuanto antes de estas horribles cavernas.

Diana y Aldah estaban en pie.

—Os seguiremos, dijo resueltamente la hija adoptiva de Van Helmount.

Reynold se dirigió hacia la galería interior acompañado de las dos jóvenes, y los tres volvieron a las grutas secretas saqueadas por los truhanes.

Reynold entró sin detenerse en el laboratorio, en cuyo fondo se veía un hornillo parecido a los que servían al aposento a lo largo de la bóveda, y después de recorrer

peñas o parecía moverse sobre su base y deslizarse con lentitud.

Finalmente, se oyó el ruido seco de un resorte, el extremo de la barra tocó en el suelo, y la angosta abertura que daba entrada a las grutas, quedó herméticamente obstruida.

Reynold se irguió, exhalando un ruidoso suspiro de desahogo.

—Desafío ahora a las fuerzas reunidas de todos los prebostazgos del reino a que penetren hasta aquí. ¡Por Satanás! Humberto era un gran mecánico, y es preciso confesarlo.

—¿Qué hemos de hacer ahora? preguntó Camaleón.

—Tú te quedarás aquí esperándome, respondió Reynold. Pero escucha, Camaleón: has dicho la verdad no ha mucho al recordarme que una vez cerrada esta abertura no podríamos volver a abrirla, y según tú opinión, estamos perdidos, nos hemos sepultado vivos; pero has de saber que existe un medio de salir de estas grutas, medio que yo solo sé. Si me sirves, puedes esperar la vida; pero sin mi auxilio tu muerte es segura. Ya ves que estoy al abrigo de tus traiciones, porque tú serás la primera víctima. Así, pues, no dudes de tu fidelidad; no discutas mis órdenes y obedece.

—Así lo haré, capitán, dijo Camaleón inclinándose, porque el argumento enérgico empleado por Reynold le había convencido completamente.

—Quédate aquí y espera, repitió Reynold.

—Esperaré.

Reynold volvió a entrar entonces en la gruta donde estaban Diana y Aldah.

### XVII

#### El hornillo

Después de la catástrofe que, sin duda no habrán olvidado nuestros lectores y que la zó al mar a los truhanes que se encaramaban por la cuerda, Reynold habiendo levantado a las dos jóvenes, cuyas fuerzas había aniquilado un nuevo acceso de loco terror, las tomó de la mano y las arrastró con violencia a la gruta donde los truhanes se habían entregado a los excesos de la orgía.

Camaleón se hallaba aún en la misma situación; Reynold abandonó sin vacilar a Diana y Aldah, se acercó al bandido, cortó con el puñal las cuerdas que le sujetaban y le arrancó la mordaza que apenas le dejaba respirar.

—Traidor, dijo Reynold, sosteniendo a Camaleón que, sofocado y aun aturrido, no podía afirmarse en sus piernas, adormecidas por las cuerdas, que habían entorpecido la circulación de la sangre; traidor, ha llegado la hora de la expiación, y tu vida está en mi mano, pero te perdono si me sirves.

—¡Me perdonáis! balbuceó Camaleón, atónito por la sorpresa, porque después de tantos años que servía en la terrible cuadrilla, era el primer acto de clemencia que presenciaba.

—Sí, te perdono, repitió Reynold, con la condición de que en adelante me seas fiel en cuerpo y alma.

—Disponed de mí, capitán.